# El Movimiento Nacional vino a liberarnos de las cadenas del capitalismo del Estado y del comunismo soviético

DIGANO DE PETE Y DE LAS FOIME HOUENCA

Director ADOLFO LUJAN

REDACCION Administración y Talleres AGUIRRE, 3

Apartado de Correos, 24 Teléfono 400

PRECIO DE SUSCRIPCION (Pago por adelantado) 
 Mes
 6,00

 Trimestre
 18,00

 Semestre
 35,00

 Año
 35,00



### De domingo a jueves

SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO, DESPUES de su visita al Africa Occidental española, se ha trasladado a Tenerife a bordo del "Canarias". A u llegada fue recibido por más de cien mil personas que le esperaban en la bahia. Después de dirigirles la palabra exaltando el sentido social del Movimiento, el Generalisimo inau guro las nuevas instalaciones petroliferas e inspeccionó diversos centros oficiales.

GOBIERNO FRANCES HA RECHAZA-DO OFICIALMENTE la creación de ninyuna clase de ejército nacional alemán y ha propuesto el establecimiento de un ejército europeo, bajo la autoridad de un ministro de Deicisa también europeo.

IN PORTAVOZ NORTEAMERICANO DEL VIII EJERCITO ha declarado que los comunistas coreanos se rinden volun tariamente y en masa a las fuerzas de las Naciones Unidas. En las últimas veinte y cuatro horas han sido capturados veinte y seis mil comunistas. Los coreanos del norte han asesinado a millares de prisioneros, entre ellos, posiblemente, el general

N ELECCIONES GENERALES EN LA 20NA de ocupación soviética tuvierom lugar sin que se produjeran acon tecimientos dignos de mencion. Sin molestarse en disimularlo, la recogida de votos ha tenido lugar de una forma grotesca, y verdaderamente to puede calificarse de otro modo, na que ha infringido todas las re-sas del juego democrático.

ICHINSKI HA PRESENTADO EN LA CO-MISION Politica unos planes de paz iormulados anteriormente y rechazazagus en varias ocasiones por la Organización Mundial. El Ministro de Asuntos Exteriores, afirmó que su pais es campeón de la paz y que cree en la posibilidad de la coexistencia del capitalismo y del comunismo.

US CANONES DE LOS COMUNISTAS ChiNOS dispararon contra dos cazas de la marina norteamericana cuanvolaban sobre territorio de Cofui, aunque a solo cinco kilómetros de Manchuria, en busca de prisione-135 estadounidenses desaparecidos. la, granadas pasaron mily cerca amque no lograron alcanzarles.

IRUMAN EXPRESO EN SU DISCURSO DE LAS NACIONES UNIDAS la ouinion general del pais. Del exito de la propuesta, en la que se propone el pase de los poderes del Consejo a la Asamblea, depende el futuro de la Organización.

DRIENTE Y OCCIDENTE SE DISPUTAN Al EMANIA, aunque parece ser que en la conferencia de Praga se ha estudiado la incorporación de la zona soviética al ploque, de los satéliles comunistas.

### VENDO BIDONES

Cardos, reparados, de 200 litros capa-cidad. Escribid Apartado 7.080 MADRID

## Importantísimo discurso del Caudillo al pueblo de Tenerife



Al entusiasmo fervoroso de los habitantes de Santa Cruz de Tenerite, que le hacían objeto de constar tes aclamaciones, respondió Su Excelencia el jese del Estado desde la Capitanía General, agradeciendo su frenética adhesión e incitando a todos a superarse en el cumplimiento de sus deberes para con la Patria, rescata la a custa de generosa sangre. Un momento de la arerga del Caudil e, a cuyo lado se encuentra su distinguida esposa, -- SCRIP.

Ante el balcón de la Capitanía Ge-1 neral de Tenerife, el Caudillo pronunció el siguiente discurso:

Tinerifeños;

Hace ya mucho tiempo que as si ba este momento de volver a pisar tierra canaria y traeros de la Península el abrazo cordial de todos los españoles, el recuerdo de la estancia en estas ls las i fortunadas, tan acogedoras, tan bellas y virtuosas, no se ha borrado de mi mente desde que aquí estuve. (Grandes ap'a..sos). Y anslaba liegar aqui para manifestaros la expresión de mi cariño, navido al calor de aquella lealtad vuestra, que el 18 de Julio ofrecisteis a un Jele y a un Caudillo hasta entonces desconocido... (los aplausos interrumpen a S. E.), que alzaba en estas tierras la bandera de la Independencia de España y su resurgimiento... (Vuelven a interrumpir de nuevo los aplausos). Esa bandera la seguistéis como un solo hombre y distéis, con vuestros hijos, vuestro corazón y entusiasmo para la gran reconquista espanola. (Grandes aplausos.)

EXALTACION DE LA EXPORTA-CION CANARIA A LA VICTORIA El alto valor de vuestra aport ción está represent do por los gloriosos caídos de esta pródiga tierra (Una voz: [Presentes!] aquellos colaboradores entrañables en la distintos puestos del mando fueron los más leales, y esforza dos en la batalla para la victoria (C'a

morosa ovación.) Hijo de esta tierra es el general Pallasar, que de aquí selió para ser muy pronto jele de nuestra movi ización industrial, y que debido a su pericia, a su constancia y a su trabajo, pese a la fa ta de elementos y de medios de carácter, en la primera etapa, de la zona fabril, jamás hemos tenido una falta, ni una escasez de municior, ni faltó en las primeras lineas ningún elemento de guerra indi-pensable para la Victoria. (Grandes apiausos).

De aquí partieron otros muchos hombres de alma canaria, como el co ronel Fuset, que en nuestro pereguinar por las carreteras españolas se quedaba ronco en la lectura de consultas y procesos para que, dentro de una generosa caridad, la justicia fuese equi tativa para los que habían delinquido y la justicia reinase generosa en todas partes. De aqui partió también aqueglorio o comandante Blas co, que entregó sun más que la vida, pues entrego su vista por España. (Grandes aplau-**3**05).

V aquellos voluntarios canade vuestro pueblo salieron encontraron en nuestras divisiones y en nuestras unidades el aprecio y el cariño que saben ganarse los más esforzados sol dados. Y no podía dejar de ser así, porque en la Historia de España está grabada con letras imborrables aquella etapa gloriosa en que el marino más ilustre de Europa dejó aqui su brazo y no dejó su honer... (grandes aplausos que interrumpen), porque los tinerfenos, aunque en aquel trance, fueron generosos, supieron hacer honor o los vencidos y aliviar sus beridas. (Grandes aplausos).

TENERIFE, JALON IMPORTAN-TISIMO EN LA NUEVA RECON-

OUISTA Tenerife con las Islas Canarias, constituye un jalón importantisimo en esta nueva reconquista. Pocos pueden hacerse cargo de lo que sería de España sin la Cruzada, si no han pasado por el calvario rojo, como pasaron tantas pro-

vincias españolas, baj el peso de un Estado sin ley, o como esos pueblos desgraciados de Europa, caídos en el comunismo, y donde a las persecuciones más crueles, se unen la extinción de la fe y la mancilla del hogar. (Grandes aplausos).

Pero la paz na ida de nuestra victo ria no puede ser una paz egoista, con fiada y sin espinas. Si nosotros nos du miéramos en nuestros laure es y no sacásem is las consecuencias de guanto nos condujo a la situ-ción de que par timo, las mismes causas producirálos mismos efectos No es posible levantara España sin el saccificio y el esfuerzo cotidiano de todos sus hijos. La lucha en las batallas de la vida nunca se acaban; los esfuerzos tienen que ser continuados, y au que ganadas las primeras y más difíciles fornadas el camino ya se hace mucho más lievade-ro, pues lo principal es romper la inercia. (Grandes aplausos).

Más nuestra paz ha sido harto difícil. No h biamos te minado nuestra guerra y se encendía una guerra moiversal de prop reiones incatculables. Nuestra situación estratégica española, la situa-ción de estas islas, la de nuestros terri torios afcicanos, era una carta importante sobre el tapete de Europa, y al no poder dejar de ser así, nos acosaron de peligros por doquier. Y estas mismas islas, tan tranquilas, pacificas y virtuosas, que atraen sus brazas al extranjero con el cariño, el afecto'y la hospitadad de la tierra española, fueron también amen z idas, y contra chas maqui nó la malicia. Y si la traición no se realizó, sué porque había unidad de los españoles, porque sabí in que había bravos pechos para defender a, un españolismo ej mplar, y a la singic y vidas que tendifan que dar por cada pulgada de estas tierras afortunadas se h bía de unir la que ofrecie e toda la nación. (Largos y prolongados aplausos.)

TA MALICIA Y LA MAQUINA-TRIA

Es curioso que siendo España un país noble, hidalgo y pacifico, y llevan-do ciento y pico de años en paz permanente con sus vecinos, que ri uno solo de ellos puede enseñar una cicatriz que novotros, nuestros padres o abuelos, le hayan inferido, sin embargo, hivamos estado siempre rodeados 'de la malicia y la maquinación contra nuestra Patria. Bien que cuando una nación abandona el puesto en la mesa y cae en la terrible barrena de la decadencia, es muy comodo para nocotros el ocupar su puesto e incluso arrancarle jirones de su cuerpo

EL MOVIMIENTO NACIONAL NO ES UN MOVIMIENTO NEGATIVO DE DEFENSA

Por eso, el Movimiento espiñol tenia que ser un movimiento constructivo, no un movimiento negativo de defensa. Si el objetivo inmediato era el evitar su destrucción, el mediato había de ser un movimiento constructivo y positivo, no un movimiento vacío. Teníamos un ejemplo aleccionador en nuestra Historia, la primera guerra de nuestra Independencia, en la que el pueblo espafiol, con una sensibilidad exquisita se a'zó en armas por su propia voluntad para echar al invasor y rescatar su independencia (grandes aplausos), cuando terminó la guerra y volvieron los patriotas a los higares se les escamoteo la victoria y volvimos a la decadencia, en la que las mismas causas habían de producir análogos efectos.

Y continuó aquel siglo maldito, mal dito por el destreza que en él se hiza de nuestra Patria, en el que incluso Gobiernos y Congresos apraudiau a los traidores contabu adoscon el extranjero. Grandes ap ausos)

Pero si nues ra victoria había de ser un Movimiento postrivo, necesitábamos nenarla de contenido; nabía que originar un Movimiento ejemplar, al que se incorporasen todos los puebios y todos las clases españolas: que nos dieran unidad y fortaleza; que hiciera imposible que nadie pudiera maquinar entre nosotros y dividirnos.

Y esa fué et a ma del Movimiento español, que nació en piena guerra, cum-do estabamos todavía dando la batalla a nuestros adversarios, momentos en que me preocupaba a mí mucho más el construir esa España unida y creadora que los mismos problemas de la guerra, por graves que éstos dueran, al un fáciles para un soldado. (Crandes

Y mirando'al porvenir, que se nes ofrecia trabajando para el luturo (porque el arte del gobernante es prever el futuro), establecimos las bases de nuestro Movimiento. Pero, jes posible mover a un país entero para un M vi-miento possico? Si, es posible, pero una cosa es el Movimiento positico del que todos disfrutan y otra la vangurdia de ese Movimiento, esa minoría inasequible al desaliento, de los hombres que están dispues os a sacrificarse, dispuestos a entregario todo, los que de día y de noche han de m nter la guardia y encuadrar les filas de la Nación en un solo camino y en una sola marcha. Grandes aplaysos y vitores al Cau-

#### PLANTEAMIENTO DE LA REVO-LUCION SOCIAL

Y en ese futoro que no otros hibía mos de prever estaba todo u la Revolución Social, planteada. En todo 1 que llevamos de siglo co-hacemos más quacaminar en pos de esa Revolución Social cu dquiera que sean las formas con que se la quiera presentar, pues por enima y por debajo de los vaivenes políticos universales aflora si mpre una inquietud perenne de las masas más numero-as, que c'aman i isti ia en lo social, en un achelo de distrutar de los bienes de la vida, que pa a nos tros sólo puede lograrse sobre la pi dia de la justicia que señ da nuestro exangelio.

Esta es la virtud del Movimiento Nacional españ d, que catorce eños autes de que los otros se enteras n de que existí un estado social de cosas, en et min do al cual había que atender, el M-vimiento Nacional español alcía caures anchos y espién tidos para que por ellos discurriese la realización de estos anhelos. No negabi ni arrano ba a los obreros de sus o ganizaciones so-ciales y de clases, que habían caído en Is delincuencia para sumirles en la servidumbre cap talista. No señor; vení a liberarnos de unas cadenas, mucho más terribles que ese capitalismo, cuales son las del capitalismo del Estado, las del comunismo soviético, (grandes apiausos), comunismo soviético en el que acab in forzosamente todos los régimones marxistas, porque una cosa es lo social, el ansia de lo social, la justicia de lo social, legítima y respeccible, y otre, muy distinta, la dictadura s cia-lista, la anarquía de lo s cial, la des trección de una Patria, de mas tradi ciones y de todo un or len económico que no son nuestros, que no los hemos becho nosotros, sino que son aportaciones de generaciones que hon venido contribuyendo a formar esta civi ización y este estado de cosas económico.

Al plantear el movimiento Necional no lo hicimos, sin embargo, sólo obre estes factores materiales. Poco nos importaba salvarlos, si se destruían los principios espirituales; para nosctros, el espíritu estaba sobre la materia, ¡Ah, pero el espíritu no podía vivir solo: te-nía que venir e mo dicen nuestros lemas: con el pan y la justicia, y con el pan y la justicia lo estamos construyer do. (Grandes aplausos).

Yo sé que la tarea es difícil; mas hemos de tener en cuenta que vamos en una nisma nave, que los medios con que contamos son medios limitados que hemos pasado ya muchos escollos y muchas tempestades; pero que es necesario no de jar en la nave que unos se aprovechen y se reparta mal; es necesario que todos seamos solidarios y que por el camino de la justicia y de la previsión cada día estaremos más cerca de la España esplé idida que hemos de levantar sobre unas sólidas bases sociales y económicas. (Grandes aplau-

## **ULTIMA FLOR**

HOJAS, espiritual tormenta que a los hombres aqueja, en-tre tanta conspicacion y doblez. la Naturaleza nos ofrece las leccio-

nes más puras de sencilla nobleza. He vistó una flor, tar sez la ultima que veré este año, casi escondida entre unas ramitas que lodavia quieren ser verdes.

He ha parecide—tan bajo era su cefor y tan breve su tamaño—como la atima sonrisa de aigo que se nos va y no quiere dejarnos sin despedirse. Me ha sorprendido la mirada de su boton gracio o y azulino, porque ya no pensaba encomtraria entre tanta mata mar chita, entre tanto arbol sin hojas, entre tanta tierra fria. Pero alli estaba ella, como un triunfo de amor entre rodas las negaciones.

vo la corté. La dejé sobre su tallo porque me pareció impiedad el despogar a la vejez del tiempo otoñal y de los campos dormidos, de tan coquetón adorno. Yo sé que llegara esta noche. y la envidiosa escharcha la estrujara con sus dedos helados como se estruja un corazón enemigo; sé que mañana. cuando vuelva a pasar por aquel lugar, ya no quedara sobre el tallo mas que un copo retorcido y negro de difici identificación. Sera como el eco tembicroso de aquella sonrisa que yo mo imaginé de alguien que se despedia cortesanamente.

Asi de sencilla es la criatura de Dios cuando hace su camino por la vida sin preocupación terrena excesiva: nacer, sonreir a su Creador y morir dul-cemente por muerte del Cielo bajada. Esta flor anacronica, escondida y olvidada nos hace pensar también que se aprecia más la bueno cuando no se espera encontrarlo; es tan raro ya encontrar un hombre que es feliz con la felicidad de los demás, que la i-sion de una sencilla flor nacida para regalo del hombre nos llena de una, ganas enormes de ser buenos.

La flor que yo he visto no sé si se rà el andos a la vida del año 1950 o heratdo de la de 1951. Sea recuerdo promesa, una flor es siempre un precioso romance de color que hace ol-vidar le que representa con la aparicuria de lo que es. A estas horas ya la flor no será flor, ni sonrisa, ni nada; pero el lugar donde ella vivio di breve vida creera a la mañana que la printavera termino en la tarde de hov. Asi convierte en un anticipado cielo la sociedad en que vive el alma sencilla y pura y graciosa como la flor, por más que le sean a ver as todas las complicaciones que el hombre idea pa-ra su perdición. ANDRES GALLARDO

### Nota aslaratoria

Por una omi-ión involuntaria, en nuestro número correspondiente al domingo día 22, y en el artículo intitulado «Dos Meteoros en Valercia: Aparicio y Litri o el milagro de designardad», no estampamos el nombre del autor, que es el de nusstro habitual colaborador José L. Gómez, «HUGO LUJO). Lo hacemos constar.

FRANCO RECUERDA SU MANI-FIESTO DE HACE CATORCE AÑOS

Un día, hace catoree añ is, de i te es tas mismas tierras, lanzalia un maniliesto a las islas Canarias oidi unidad, lea-tad y un margen de confianza para la Victoria; os pedía y os seña aba los sacrificios que entone s habíamos de hacer. Hoy os pido lo mi mo peracesta guerra fría que llevaros en parte vencida. Para hacer resotgir a España y q e pu da realizarse esa obra secial, es necesario una base económica, que ha de salir de nuestro aborro y nuestra constancia, de nuestra producción, de ruestro trabajo, Y para esta otra batalla necesito yo fambién otro margen de confianza, de calor y entusiasmo, que se lo encuentro en el corazón de los canarios, porque esta tierra bendita; a las bendiciones de Dios. (los aplausos y vitores entusiásticos interrumpen, una vez más, al Cautillo)... une la calidad excelsa de sus hijos, (La multitud de más de cien mil personas que han escuchado el discurso del Caudillo aplauden al terminar és'e durante varios minutos, gritando al mismo tiempo ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco!, ¡Franco!)